

BAB V

PENUTUP

5.1. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil analisis data yang telah dilakukan dengan menggunakan pendekatan *Value For Money* pada RSUD Naibonat Kabupaten Kupang, maka dapat disimpulkan bahwa : RSUD Naibonat Kabupaten Kupang, menerapkan konsep *Value For Money* sebagai konsep pengukuran kinerjanya, karena dengan konsep *Value For Money* pemerintah dapat mengukur kinerja organisasi dengan lebih komprehensif, sehingga pemerintah dapat meningkatkan kinerjanya dimasa yang akan datang. Penerapan konsep *Value For Money* melalui tiga elemen, yaitu :

1. Tingkat ekonomis, Hasil perhitungan rasio ekonomis pada tahun 2017 tidak ekonomis karna rasionya $>100\%$. Sedangkan tahun 2018-2021 berada pada kategori ekonomis karna rasionya $<100\%$. Maka tingkat ekonomis dari tahun 2017-2021 sudah ekonomis.
2. Tingkat efisiensi RSUD Naibonat Kabupaten Kupang periode tahun 2017-2021 jika dilihat dari segi rasio efisiensi berada pada kategori efisien karena rasionya $<100\%$.
3. Tingkat efektivitas pada RSUD Naibonat Kabupaten Kupang berada pada kriteria efektif karena rasionya $>100\%$.

5.2.Implikasi Teoritis

Hasil analisis tingkat ekonomi ekonomi pada tahun 2017 tidak dikatakan ekonomis. Sedangkan tahun 2018-2021 sudah ekonomis karena rasio ekonomi mengalami peningkatan tetapi peningkatan $< 100\%$, namun secara keseluruhan Rumah Sakit Umum Daerah Naibonat Kabupaten Kupang ekonomis dalam pemanfaatan anggarannya. Hal ini didukung oleh Abdul dan Iqbal (2019:163) ekonomis adalah hubungan antara nilai uang dan masukan atau praktik pembelian barang dan jasa pada kualitas yang diinginkan dan pada harga terendah. Setiap kegiatan operasional dikatakan ekonomis bila dapat dihilangkan atau mengurangi biaya yang dianggap tidak perlu.

Hasil analisis efisiensi dikatakan efisien karena $< 100\%$ hal ini didukung oleh penelitian yang dilakukan oleh Indrayani (2018) yaitu secara keseluruhan kinerja Pemerintah Kota Lhokseumawe telah efisien, yang berarti bahwa pemerintah mampu menggunakan sumber daya yang diperlukan dengan minimum untuk mencapai target yang maksimum. Karena, suatu organisasi akan di katakan efisien apabila rasio yang dicapai kurang dari 100% atau semakin kecil rasio yang diperoleh, maka kinerjanya semakin efisien. Hal ini juga didukung oleh pendapat menurut Mahmudi (2019:85), efisiensi merupakan perbandingan antara *output* dengan *input* atau dengan istilah lain *output per unit input*. Suatu organisasi, program, atau kegiatan dikatakan efisien apabila mampu menghasilkan *output* tertentu dengan *input* serendah-rendahnya, atau dengan input tertentu

mampu menghasilkan *output* sebesar-besarnya.

Hasil analisis efektivitas dikatakan efektif karena >100% hal ini didukung oleh penelitian Salsabil Nabila (2022) Pengukuran efektivitas dari tahun 2019-2021 yaitu sebesar 106%, 113%, dan 105% menunjukkan bahwa kinerja Dinas Pertanian, Pangan, dan Perikanan dapat disimpulkan “Sangat Efektif” dengan hasil lebih dari 100%. Dan hal ini juga mendukung Pendapat yang dikemukakan oleh Mahmudi (2019: 86) efektivitas merupakan hubungan antara *output* dengan tujuan semakin besar kontribusi output terhadap pencapaian tujuan, maka semakin efektif organisasi, program atau kegiatan. Suatu organisasi, program atau kegiatan dinilai efektif apabila *output* yang dihasilkan bisa memenuhi tujuan yang diharapkan.

5.3.Implikasi Terapan

1. Berdasarkan hasil perhitungan tingkat ekonomis dapat diketahui bahwa Kinerja Anggaran RSUD Naibonat tahun 2017-2021 sudah ekonomis. Sehingga hal ini RSUD Naibonat mampu mengelola anggarannya dengan baik dalam empat tahun terakhir. Selanjutnya untuk meningkatkan lagi kinerja anggaran, RSUD perlu memperbaiki program dan tujuan yang sudah direncanakan agar kedepannya kinerja anggaran RSUD Naibonat RSUD Naibonat mampu berjalan dengan baik.
2. Berdasarkan hasil perhitungan tingkat efisiensi dapat diketahui bahwa kinerja anggaran RSUD Naibonat tahun 2017-2021 dapat dikatakan efisien. kinerja anggaran RSUD Naibonat dikatakan efisien karena

mampu memenuhi kriteria efisiensi $<100\%$. atau mampu mengelola anggarannya belanjanya dengan baik. RSUD Naibonat diharapkan mampu mempertahankan kinerja anggarannya karena sudah efisien.

3. Berdasarkan hasil perhitungan tingkat efektivitas dapat diketahui bahwa kinerja anggaran RSUD Naibonat tahun 2017-2021 dapat dikatakan efektif. kinerja anggaran RSUD Naibonat dikatakan efektif karena mampu memenuhi kriteria efisiensi $>100\%$. atau mampu mengelola anggarannya belanjanya dengan baik. RSUD Naibonat diharapkan mampu mempertahankan kinerja anggarannya karena sudah efektif.